

東部の窓 ～校長室だより～



豊川市立東部小学校

令和7年1月17日

【←1年生リースづくり作品より】

わたしたちのふるさとを好きに～学習発表会～

11月8日（土）に学習発表会を開催しました。子どもたちはご家族や地域のみなさんに観ていただきこの発表会をとても楽しみにしており、気持ちの入った練習に取り組んできました。この発表会を通して、お子さんの、そして東部小の子どもたちの大きく成長した姿をご覧いただけたことと思います。

以下は、発表会当日の校長の話（一部）です。

先日、学習発表会の校内発表を行いました。その中で、私から全校の子どもたちに、こんな話をしました。

「みなさん『リレー』という陸上競技を知っていますね？運動会の種目でもありました。リレーは、チームでバトンをしっかりとつないでゴールに向かっていく競技。チームでバトンをつないでいくのですから、チームワークが試されます。みなさん一人一人はリレーの「選手」と同じ。自分のセリフ、役割は「バトン」です。たった一人の「選手」が欠けてもゴールテープを切ることができません。自分のセリフや役割をしっかりと果たした「バトン」を次の人につなぎ、学年の発表の成功という「ゴール」をめざしてください。学年全員の力が必要です。学年全員が大切な存在です。満足のいく発表にしてください。」

子どもたちは、今までいろいろな教科学習や活動の中で、学びを深めてきました。その成果を多くの人たちに伝えようと、本日は一人一人が「リレー」の選手になります。セリフなどの役割を担って、「バトン」を次の人へ渡しながら発表します。そして、「発表の成功」という「ゴール」をめざすために、がんばります。

子どもたちは教科の学習はもちろん、総合的な学習や行事、学習発表会の準備や練習を通して、学習することの楽しさ、仲間の大切さを改めて感じていました。また、東部小の校区や豊川市、愛知県などの農業、産業などを調べる活動を通して校区やふるさとのよさに気づいたようです。これを機に、「学ぶことが、もっと好きに」「校区やふるさとのことをもっと好きに」なってくれることを期待しています。最後になりましたが、日ごろの学習や発表会に向けた準備、練習などにご協力いただいた地域の皆さま、店舗・企業の皆さま、ご家族の皆様に感謝申し上げます。

ありがとうございました。

[1年生]きらきらがめあうえあ～学習で元気!!～

小学校へ入学して半年。たくさんの「はじめて」を乗り越え大きく成長した1年生。国語、算数、体育、音楽…教科を超えた学びの成果を、リズミカルな歌と動きで発表しました。



[2年生]はっけん！！まちのすてき！！

生活科の学習で「町探検」に行きました。いつも通っているお店のひみつを知り、たくさんの発見がありました。発見した「すてき」を、2年生らしく元気に発表しました。



[3年生]東部ふしぎ発見！

東部小校区の農業について3年生は「ふしぎ」を調査してきました。東部小校区の農業は、「すごい」がいっぱい。3年生が発見した校区の農業の魅力をクイズにして発表しました。



[4年生]新しい豊川市未来に残そう～水ごみ処理の工夫を学んで～

社会科見学で、私たちが使った水やごみを処理する方法を学びました。そして美しい豊川市を未来に残すために、自分たちにできることを考えたことをいきいきと表現しました。



[5年生]今を知ろう 未来を考えよう～地球が壊れないためにできること～

1つしかない美しい地球。壮大な自然、温厚な仲間がいる一方、環境破壊、貧困などの問題があることを知りました。未来を守るために自分たちにできることを考え、発表しました。



[6年生]私たちの未来宣言

6名のプロフェッショナルへの取材を通して、働き方や生き方について考えてきた6年生。セリフや演出も一から考え、自分たちの思いをどのように伝えようか模索してきました。そんなわくわく学習の集大成を全力で表現しました。



小中学校作品展・力作ぞろいでした

10月18日（土）、19日（日）、赤塚山公園等において作品展（子ども造形広場・若草の子ら展）が開催されました。どの作品も、それぞれの思いがこもっており、来場された方々が作品に見入る様子が見られました。（※作品展は本年度で最終です）

【↓1年生】 【↓3年生】 【↓5年生】 【若草の子ら展】



歯を大切に…

豊川市は永久歯にむし歯があるこの割合が高いそうです。市では子どもの健康を守る環境づくりに力を入れ、フッ化物洗口の実施を進めています。本校でも10月から開始しました（毎週水曜）。「健口→健康→健幸」へつながることを願います。



後期児童会役員決定！～より良い学校をつくるために～

ここにこ集会、委員会活動、ペア活動、「キラキラ東部小」活動など、東部小には子どもたちが中心となって企画・運営する取り組みが数多くあります。機関車のようにこの学校の中心となって牽引してくれるのが児童会役員です。

後期児童会役員をはじめ、委員会の各委員長、学級委員が決まり、先日任命式を行いました。式の中で、児童会長の白井妃生さんが今後の抱負を力強く語りました。その内容は、まさに「東部小に集まるみんなの笑顔があふれる」ためにつながる内容でした。

これからも東部小に通う子どもたちのためになる活動を期待しています。 <後期児童会長・白井さん>⇒



登下校の安全に

今まで市民館横には防護柵がありました。今回新たにグランド南西の通用門からグランド沿い・体育館横の通用門まで、柵が延長されました。登下校の際の子どもたちの安全が、より確保されました。



東部っ子・フォトギャラリー

笑顔があふれる東部っ子の活動を紹介！(OSA.T)

